

L'écho du lavoir

Bulletin d'information de la municipalité de Courcelles
Site internet : courcelles17.fr



EDITO

Toutes nos communes sont impactées par la législation, la réglementation et toutes les contraintes imposées par l'Etat. Cela nous laisse l'impression de ne plus pouvoir exercer notre mandat comme nous le souhaiterions. Cela complexifie les choix que nous pouvons faire. Un sentiment de frustration pourrait nous gagner. Cependant, l'exercice d'un mandat nous oblige à faire preuve d'imagination pour parvenir à réaliser des opérations au profit de la population.

Et puis, une autre collectivité dispose de compétences qui nous concernent. Il s'agit de la communauté de communes « Vals de Saintonge communauté ». Cette collectivité est issue de la fusion imposée par l'Etat de 7 anciennes CDC. Elle a dû absorber les compétences de toutes ces CDC, ce qui a représenté un travail titanique, et des dépenses importantes mais obligatoires.

Beaucoup de personnes méconnaissent le rôle de notre grande CDC. Pourtant, ses compétences sont nombreuses et nous touchent au quotidien : compétence scolaire - urbanisme - développement économique - action sociale - tourisme - Enfance/jeunesse - Environnement - sport - culture...

D'autre part, il faut composer avec 145 délégués représentant les 109 communes de notre territoire. L'équation n'est pas simple, mais nous devons participer au développement de notre CDC pour favoriser le développement de toutes ses communes, dont, évidemment, la nôtre.

Jours et Heures d'ouverture au public de la mairie:

Lundi 13h - 17h
Mercredi 13h - 17h
Jeudi 13h - 17h
05 46 32 12 02
mairie@courcelles17.fr

Le recensement citoyen obligatoire



Le recensement est obligatoire pour tous les jeunes gens (garçons et filles) de nationalité française et se fait à la mairie de leur domicile. Ce recensement vous permet d'obtenir une attestation de recensement, d'effectuer votre Journée Défense et Citoyenneté (JDC), deux étapes indispensables pour pouvoir vous inscrire à partir de 18 ans à un examen (BEP, Bac...), ou à un concours administratif, ou à l'examen du permis de conduire en France. De plus, cela vous permet d'être inscrit automatiquement sur les listes électorales dès votre 18e anniversaire et vous permet alors de voter.

L'inscription sur les listes électorales



Pour participer aux élections politiques, il faut être inscrit sur les listes électorales. Chaque français qui devient majeur est inscrit automatiquement sur les listes électorales, à condition qu'il ait effectué les démarches de recensement citoyen au moment de ses 16 ans. Si vous vous trouvez dans une autre situation (déménagement, recouvrement de l'exercice du droit de vote, citoyen européen résidant en France...), vous devez faire la démarche de vous inscrire. L'inscription se fait en ligne ou en mairie.

Le repas des aînés de la commune

Les nouveaux arrivants sur la commune de 65 ans et plus (non inscrits sur la liste électorale) sont invités à s'inscrire en mairie pour le repas des aînés.

SACS POUBELLES POUR LES BACS JAUNES

Les sacs poubelles nous permettant de déposer nos déchets d'emballages pour la collecte sont à disposition gratuitement en mairie. Pour rappel : ces déchets ne doivent pas être déposés en vrac dans les bacs jaunes.

Ce numéro de « l'écho du lavoir » est le dernier avant les prochaines élections municipales.

En effet, nous souhaitons respecter une nécessaire réserve avant cette échéance.

De ce fait, nous vous souhaitons de belles fêtes de fin d'année et une excellente année.



Le “Coin” de Pierrot

Surprise de la nature

A l'heure où nous parlons de plus en plus de «réchauffement climatique» dame nature a voulu nous réservé une bonne surprise, même une très bonne surprise en parant le petit terrain de pétanque de la Pluméterie de ses plus beaux atours, en l'occurrence, les multiples plants d'orchidées sauvages qui se nomment Orchis et Ophrys.

C'est sûr, il y en a toutes les années, mais pas autant et pas si variés. Aussi, avec le concours des employés de la commune, dame nature a voulu nous «épater»: elle, en les faisant naître en masse et les autres, en faisant le nettoyage “autour” des plants afin qu'ils puissent se parer en toute tranquillité de leurs plus belles apparences.

En premier lieu je retiendrais la belle et très rare Orchis de l'Homme pendu, puis l'Orchis Bouc (toxique), la Pyramidale et l'Ophrys Abeille.



Panneau Pocket

Cette application permet d'obtenir des renseignements, des alertes en temps réel. Elle est simple et pratique. Simple à installer sur votre «smartphone», vous serez avisés de tous les évènements qui concernent notre commune.

C'est le moyen le plus rapide pour vous informer, puisque vous êtes alertés par un signal dès la publication d'un évènement.

Le coût de cette application est pris en charge intégralement par la CDC, donc gratuité pour les utilisateurs.

Nous invitons celles et ceux qui ne l'ont pas encore installée à le faire, car c'est pour nous un moyen de communication essentiel.

En cas de difficulté, n'hésitez pas à nous contacter.

Invasion à Courcelles

Au cours de l'été, certains ont constaté la présence de milliers de petits insectes à leur porte, ou aux fenêtres de leur maison.

Ces insectes grouillaient et on ne savait pas comment s'en débarrasser. On les balayait, pensant s'en défaire, mais le lendemain matin, on en retrouvait autant.



Ces «hétéroptéra» (nom scientifique de ces insectes communément appelés «puces des champs ou du colza») sont totalement inoffensifs pour l'être humain. Ils apparaissent en période de grande chaleur et de sécheresse.

Ce phénomène a été retrouvé dans de nombreuses régions du sud de la France, et de nombreux articles ou reportages lui ont été consacrés.

L'invasion a heureusement pris fin quelques jours après son apparition.

Octobre Rose

Comme les années précédentes, la commune célèbre «octobre rose» pour manifester son soutien à la lutte contre le cancer du sein.



Un grand merci aux «petites mains» de la Courcelloise de Loisirs qui ont grandement contribué à cet évènement en réalisant de nombreux travaux qui ont été exposés.

AIRE DE JEUX EN CONSTRUCTION

L'aire de jeux est en cours d'installation. Il manque une balançoire sécurisée pour petits enfants ainsi que des dalles amortissantes. Elle pourra être accessible après le passage de l'Apave, service chargé de vérifier la conformité des installations.



Des cousins canadiens en visite à Courcelles

Le 16 août dernier, nous avons accueilli à la mairie un couple de canadiens, Mr et Mme TABIN. Ils sont venus en pèlerinage dans notre commune où est né leur aïeul, Léon DENIS.

Léon est né à Courcelles le 10 avril 1862. Il a travaillé à la ferme pour aider ses parents, avant de faire un apprentissage de cordonnier. Pendant cet apprentissage, il a fait, pendant 4 ans, un tour de France, avant de revenir à Courcelles. Il a poursuivi son activité de cordonnier jusqu'en 1897, année où il a aperçu une annonce du gouvernement qui proposait à ceux qui étaient intéressés de se rendre en Nouvelle Calédonie avec la promesse d'y cultiver quelques hectares de terre. Léon (qui s'était marié et avait 5 enfants) et sa famille, se sont installés en Nouvelle Calédonie, jusqu'en 1902, année où ils sont revenus en France. Son épouse, souffrant de tuberculose, est décédée à la ferme de la Grenoblerie. Ayant un esprit d'aventurier, Léon a de nouveau quitté la France pour se rendre, avec sa famille, dans le Saskatchewan, une province reculée du Canada. Léon a participé activement au développement de cette région. Il y est décédé à l'âge de 79 ans. La famille DENIS, qui était très pieuse, s'est agrandie. Les familles avaient beaucoup d'enfants, et les descendants de Léon sont nombreux, puisqu'on en dénombre 1240. La famille DENIS a marqué profondément le Saskatchewan, à tel point que son histoire figure dans le musée virtuel de cette région. Vous pouvez retrouver un article qui lui est consacrée à l'adresse suivante :

<http://musee.histoiresk.ca/la-famille-denis-n198-t1046.html>

ELECTIONS MUNICIPALES

Les dates ont été fixées au 15 et 22 mars 2026.

Ce qui change : Dorénavant, comme pour les communes de + de 1 000 habitants, les communes, telle que Courcelles, sont soumises à un nouveau mode de scrutin : un scrutin de liste proportionnel et paritaire.

Proportionnel : Une liste est réputée complète dès lors qu'elle présente au moins 2 candidats de moins que le nombre théorique du conseil municipal, soit 9 candidats au moins pour Courcelles. Par ailleurs, le panachage n'est plus autorisé. Donc, si le nom d'un candidat est rayé, le bulletin sera réputé nul. Bien évidemment, tout signe quelconque sur un bulletin entraînerait sa nullité.

Paritaire : Dorénavant, la parité «hommes - femmes» devra être respectée. Ainsi, pour Courcelles, devront figurer sur une liste 5 ou 6 femmes et 5 ou 6 hommes. Ces dispositions sont appliquées en vertu d'une loi du 21 mai 2025.

Une belle rencontre



Le 21 mai dernier, une fine pluie tombait sur Courcelles. Le temps n'était pas au beau fixe et contrariait les balades.

En fin d'après-midi, des jeunes se sont présentés au secrétariat de mairie pour demander si nous pouvions leur proposer un hébergement pour la nuit. Nous avons accepté de mettre à leur disposition la salle associative, et nous avons vu arriver une bonne vingtaine de jeunes gens qui circulait pour la plupart à bicyclette. Ils étaient escortés de quelques voitures qui assuraient l'intendance, et, dans ces véhicules, se trouvaient également de nombreux instruments de musique.

Nous avons alors appris que ces jeunes faisaient partie d'un collectif de musiciens connu sous le nom de «Les oiseaux de trottoir».

Ils se sont donc installés pour la nuit dans notre salle associative et nous ont offert un petit concert impromptu avec leurs nombreux instruments (saxophones, accordéon, guitare, batterie, trompette, violoncelle...).

Nous avons ainsi appris qu'ils venaient de toutes les régions de France, que le collectif comptait plus de 200 membres, et qu'ils sillonnaient les routes de France en bicyclette pour faire des étapes musicales au gré de leur périple.

Ils ont quitté notre salle le lendemain matin, en la rendant aussi propre que lors de leur arrivée. Ils ont fait une étape au marché d'Aulnay, avant de rejoindre Surgères pour la poursuite de leur pérégrination.

En conclusion, nous avons remercié le crachin qui nous a permis cette belle rencontre.

Il est possible de les voir sur les nombreuses vidéos sur «You Tube».



Vous envisagez des travaux de rénovation. Un service est à votre disposition : RENOV' INFO SERVICE. Il s'agit d'un service neutre (donc sans lien avec des entreprises) et gratuit. Ce service pourra également calculer les aides que vous pourrez mobiliser. Vous pouvez prendre rendez-vous, du lundi au vendredi, de 09h00 à 12h30, au : 05-46-07-51-99

20 ans de dictées

Tous les premiers lundis du mois, des fervents d'orthographe et de grammaire se réunissent dans la salle associative de la commune pour partager leur passion pour la dictée. La dictée était considérée, par certains d'entre vous, comme un exercice compliqué et redouté. Pourtant, nos adeptes de notre belle langue française prennent un grand plaisir à partager leur «amour» pour la langue de Molière. Il ne s'agit pas, loin s'en faut, d'une compétition. Il n'y a pas de classement, ni de ... punition. Chacun corrige lui-même sa copie. Et tout cela se passe dans une grande convivialité. Cette année marque le 20^{ème} anniversaire de la dictée mensuelle. A cette occasion, le groupe a décidé de marquer cet anniversaire par une dictée «ouverte à tous», le samedi 22 novembre 2025 à la salle polyvalente. L'horaire vous sera communiqué prochainement.

*Alors, venai nombreu rejoindre no zamis
pour un voillage dans le pacé.*

Amicale Populaire

Après 12 ans au service de l'Amicale Populaire, son bureau a décidé de mettre un terme à son engagement. Pour rappel, l'Amicale Populaire propose des repas, des foires (aux livres, à la puériculture et aux jouets, aux vêtements). De plus, elle gère notre brocante annuelle. Merci à Simone, Nicole et à tous les bénévoles qui, pendant autant d'années, se sont investis pour proposer des animations au profit de la commune.



L'amicale populaire en visite au musée départemental de l'école Publique à Vergné

ET MAINTENANT ?

Et oui, la question se pose. Qui va proposer de poursuivre l'aventure de l'Amicale Populaire ?

Inutile de dire que l'Amicale est indispensable pour la commune. Sans Amicale, plus d'animations, plus de brocante. Cela nous semble inconcevable. Les volontaires pourront choisir le type d'animations qu'ils souhaitent proposer, et ils pourront compter sur le soutien indéfectible des élus.

Une assemblée générale de l'Amicale Populaire est prévue courant janvier 2026 pour acter le départ de l'équipe en place.

Nous espérons que l'aventure continue.

Celles et ceux qui seraient intéressés pour y contribuer peuvent nous contacter pour toute question concernant ce sujet qui est essentiel à nos yeux.

Merci d'avance aux futurs bénévoles.

LE GATEAU AUX NOIX

- 120 g de farine
- 150 g de sucre
- 3 œufs
- 1 yaourt
- 125 g de noix concassées
- 120 g de beurre fondu
- 1 sachet de levure
- 1 sachet de sucre vanillé

- Mélanger les œufs, le sucre, le sucre vanillé et le yaourt.
- Ajouter le beurre fondu puis la farine, la levure et mélanger.
- Ajouter les noix.
- Faire cuire 30 min à 180°C.

Jeux



Arbre	Automne
Cannelle	Citrouille
Feuille	Noix
Orange	Parapluie
Pluie	Pomme
Rouge	Sirop
Tarte	Écureuil
Épice	Érable

